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淄博已启动文化名城建设，但各景区发展没有形成合力。淄博有非常丰富的文化和旅游资源，但是两者却没有很好结合合起来，
品牌景区也屈指可数。近日，市民耿女士向本报两会热线反映有些景区玩一次就不想再去了。还有市民反映，淄博有世世界级的旅游
资源，但开发不充分。网友“游魂jt”通过齐鲁晚报·今日淄博微博建议：“作为世界足球起源地、齐国故都的临淄还需要深深地发
掘。”市政协委员杜元刚建议，用齐文化统领旅游。

“淄博就那几个景区，大多数
还雷同，玩一次就不想去了，周末
找个地方玩都犯难。”市民耿女士
反映，淄博的景区以自然风光为
主，几座山都差不多，爬了一个就
不想去其他的了。

淄博的资深驴友孔先生也反
映了同样的问题，他说退休后没事
做就喜欢旅游，但是淄博没有啥好
玩的，有些景区去了一次就不想去
了，而且门票还很贵。

记者了解到，目前淄博有43家
A级景区，自然景观和人文景观都
有，但是真正叫得响的景区却不
多，自然景观以潭溪山景区、鲁山
国家森林公园、原山国家森林公园
等为主，人文景观以周村古商城、
蒲松龄故居等为主，但是这些景区
真正的看点和玩点却并不多。

之前曾有景区负责人指出，淄
博的景区在深度开发上做的远远
不够，本地市民并不太喜欢到本地
景区游玩。

市民：

有些景区去一次

就不想再去了

旅游从业者：

资源来头不小

开发却不充分
目前淄博的景区基本上呈现

“满天星”的状况，大大小小的景区
分散在各区县，没有形成合力，而
且对外没有统一的形象，大多数景
区的资源没有充分挖掘。有些旅游
资源来头不小，都是世界级的，比
如齐文化，但是由于没有充分开
发，游客没有深度体验，所以留不
下深刻印象。

据了解，在自然景观方面做的
较好的原山、鲁山、潭溪山等景区，
在淄博比较有名，但到外地市缺乏
知名度、缺少竞争力。主打历史人
文景观的蒲松龄纪念馆、中国古车
馆等较为出名，但开发仍不充分，
没有针对游客的活动项目，吸引不
到游客。

“有的景区太小，而且没有内
容，从大门一眼就看到头了，这样
怎么能吸引游客呢。”一名景区从
业者告诉记者。

本报记者 李超

淄博是齐文化的发源地，
最重要的文化资源就是齐文
化，这几年，淄博一直都在说要
开发齐文化，但是喊了这么多
年，至今也没有形成系统像样
的齐文化旅游，这么好的资源
没有充分开发，很多人为之惋
惜也对淄博旅游表达了不满。

去年，齐古城项目被列为
全省第一个重大文化旅游项
目，但目前仍在规划论证中。记
者了解到，2012年12月，省旅游局

与淄博市政府联合召开“齐文
化旅游开发与旅游业发展专家
研讨会”，来自全国各地的齐文
化研究、考古、旅游规划、旅游营
销等领域的十几位专家，针对
齐文化旅游开发和淄博旅游业
发展进行专门研讨。

记者从承建方提交的项目
建设申请书上看到，临淄齐国
古城项目初步预计占地约800

亩，位于太公湖南侧，总投资达
35亿元。项目以“齐国古城”为载

体，将齐地、齐人、齐物、齐事、齐
艺等各类齐文化内容进行集中
展示，将齐文化载体化、旅游化、
产业化，形成具有独特吸引力
的文化旅游综合体项目。

临淄区每年都会举办齐文
化旅游节，但是每年的节日内
容缺乏亮点，除了官方的重视
外，对游客的吸引力并不足。

目前，淄博已经启动文化
名城建设，出台了相关政策，将
淄博旅游和齐文化做大做强。

现状：开发齐文化“雷声大雨点小”

此前，民进淄博市委曾提
出用齐文化统领旅游的建议，
淄博市政协委员、民进淄博市
委副主委杜元刚认为，应该将
文化和旅游密切结合，用齐文
化引领旅游，通过旅游吸引客
人来淄博做客，宣传和推广齐
文化。还要形成以齐文化旅游
资源为龙头景区的多元文化旅
游格局，可以把淄博打造成齐

文化旅游目的地。
杜元刚认为，旅游是文化

开发最重要方面，也是文化的
重要载体，建议开发齐文化剧
目等载体。齐文化留下了大量
非物质文化遗产，但缺少物质
载体，导致现在人们对齐文化
资源的认知还不清楚。齐文化
开发的市场化运作还不够，现
在对齐文化的开发也具有盲目

性，没有思路和方向。
他还建议，应该把周村古

商城、蒲松龄故居、王渔洋纪念
馆等淄博的人文景点串起来，
推出几条齐文化精品旅游线
路。针对目前齐文化研究和开
发分散的状况，应该建立起专
家库，指导做好齐文化的顶层
设计，全市齐文化资源统一规
划、统一开发。

市政协委员：推出齐文化精品旅游线路

淄博是世界足球起源地、齐国故都，有世界级的文化旅游资源。（资料片）
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网友声音
沙特啊扑是广不是光：增加

齐文化标志性雕塑，建设文化产
业基地。

负重沙驼_122：建设齐文化
广场，拍摄齐文化的电视。

游魂jt：作为世界足球起源
地、齐国故都的临淄还需要深深
地发掘，别被化工厂抢了风头。

用户5822289063：完善景点
的配套设施，为达到更好的宣传
效果可对本地游客免费开放，以
良好的口碑促进当地景点的知
名度。

斯堪尼亚_scania：身为淄博
市的一名导游，拿着导游证去咱
本地的景点还不让进，连本地导
游都进不去还怎么去宣传淄博
的景点？(有些地市在导游不带
团的时候也可凭导游证本人进
去参观，做到对景点的变化以及
设施有所了解。)

CCAxu：宣传本地人文的景
点在淄博都没有得到重视。大多
破旧不堪。绿色生态的太少，商
业的太多。

满满盘盘的的““珍珍珠珠””为为何何串串不不成成““项项链链””
市民通过本报“对话书记”栏目反映，淄博有世界级旅游资源却难叫响
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